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花蓮縣議會第 19屆第 21次臨時大會一讀會會議紀錄 

時  間：中華民國 111年 6月 13日(星期一)上午 9時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：潘月霞、張美慧、魏嘉彥、謝國榮、楊華美、林宗昆、李秋旺 

        張正治、徐子芳、吳東昇、莊枝財、鄭寶秀、邱光明、黃   馨 

        張懷文、徐雪玉、黄振富、林源富、葉鯤璟、吳建志、黃玲蘭 

        李正文、笛布斯．顗賚、周駿宥、蔡依靜、賴國祥、哈尼‧噶照 

        陳建忠、田韻馨、簡智隆、高小成 

請  假：  

列  席：本會秘書長陳德惠、主任潭進成、主任余玉琳 

主  席：張峻議長 

記  錄：潘怡安 

   一、報告事項 

     秘書長陳德惠報告：本會第 19屆第 21次臨時大會會議，開會時

間已到，簽到人數已過半，請主席宣布開會。 

二、 主席報告： 

今日會議現在開始。 

三、一讀會：今天主要審議第 19 屆第 21 次臨時大會縣府提案共 38

案，依往例交付小組審議，各位議員有無意見。 

        交付小組審議，完成一讀。 

四、臨時動議 
(一) 莊枝財議員：本屆議員任期將屆，現在要參選的各黨派也完成

登記，觀看了國民黨登記幾乎已完成，原民處副處長及各區副

主任都有去登記，請教縣府官員握有行政資源，參選是否公平，

對第五選區欲參選的議員造成不公，建請於 6 月底前請假或離

職，以維公正。 

(二) 黃馨議員：有關吉安縣管河川吉安溪，感謝縣府團隊對於吉安

溪的整治與改善，目前唯一缺的斷點是中園排水，目前聯合排

水已完成，中園排水目前已規劃完成爭取中央預算中，中園排
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水溝至吉安溪交接處，為利救災搶災請於今年提報中央水利署

爭取中央預算挹注；另吉安三支排水，請建設處長與水利處進

行協調將其整治，期能將細部規劃盡速定案，提報中央增取預

算。 

(三) 張美慧議員： 

1. 去年圓規颱風後本席於 19 臨會特別召開專案會議，有關重

慶市場與重慶路低窪地區排水解決問題，在會議中決議出，

於 5/1以前有關自由街、中原、和平排水分區，雨水下水道

與排水溝連接管、分區區域排水與週邊側溝、緊急溢流管改

善方案做出評估報告，請問目前進度為何？另外進行周邊排

水溝清淤，請問清淤做了嗎？請書面回覆。 

2. 5/31於榮正街發生婦人遭垃圾車壓過，請環抱局評估目前垃

圾清運狀況與缺失改善，環保局為了達到垃圾不落地，造成

高成本、垃圾清運時間限制、以及民眾無法配合垃圾清運時

間，造成垃圾亂丟及追逐垃圾車等問題，公所清潔隊員非常

辛勞，請問環保局對於輔導或協助清潔隊有無更具體積極的

作為，包括垃圾通 APP使用狀況與準確率，此部分尚有改善

空間。許多長輩不習慣使用 APP，都是靠聲辨識，還有垃圾

車行駛死角問題、清潔隊人力編制不足部分，環保局是否能

夠協助解決。本席有相關新的做法，建議環保局觀摩台北市

智慧垃圾回收整合服務站系統，來如何因地制宜的使用，運

用優遊卡支付功能，秤重方式受理垃圾與廚餘、以回饋方式

進行回收作業，運用系統化方式提高執行效率與營運成本，

當然也有前期建置成本，但可使垃圾處理更聰明與更有智慧

的處理方式，請環保局多方採納吸收參考他縣市做法，在因

地制宜的帶回花蓮縣，並減少憾事發生。 

(四)鄭寶秀議員：有關航空噪音防制費公平性與比例原則，問題為

何未於本次會議提出，不能再提出臨時會議嗎？縣府秘書長不

是副召集人嗎？分貝不是由環保局測量嗎？經費分配是由噪音

委員小組決定的，為何縣府與第五聯隊互推，希望下次能召開

實體會議，請秘書長詢問下次委員會何時召開。 

(五)徐雪玉議員：最近發現銀膠菊已蔓延整個 13鄉鎮，與小花蔓澤

蘭非常相似，但中央沒有對銀膠菊提出相關辦法，地方政府可

以處理嗎？請處長事後探討，是否將藥劑由鄉鎮市公所處理將

其消滅，現正值花期，萬一幼童觸碰到對於其呼吸道及皮膚造

成很大影響，請農業處研議。 
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(六)楊華美議員：請教秘書長有關於花蓮縣政府委託業務採購案，

其撥款是否有困難？本席已經收到許多民間團體陳情，有關社

團老師鐘點費與相關社團都高達半年沒有拿到經費，請問是縣

府財務問題嗎？本席早在兩年前就有建議，不管是社福團體的

採購案件都要有代撥機制，不要讓小協會去代墊 1、200萬，至

今變本加厲金額代墊越來越高、社團數也越來越多，縣府因人

力問題委託社團代為照顧花蓮縣民，卻請他們代墊款項，非常

不合理，希望能建立相關機制。 

(七)黃馨議員：防汛期已到，有關吉安溪溪底芒草叢生，請於防汛

期盡快清理，包括聯合排水末端，三支與聯合排水匯流，末端

芒草長滿河床且比人高，請與河底淤沙盡快一併清除，以維排

水順暢。 

(九)蔡依靜議員： 

1.有關鳳林中興部落自來水管線裝設，已經召開多次協調會

議，6/2 得到縣府回應，但最終都面臨到不符合無自來水地

區供水改善計畫管考作業要點每戶 60 萬上限，本席這次定

會質詢也建議縣府運用花東基金加以協助。 

2.國土計畫原民處已爭取到相關經費，要進入部落宣導與劃

設，前兩天內政部營建署結合國立政治大學土地政策與環境

規畫原住民專班一起推動原住民族土地空間規劃作業也至

花蓮召開工作坊，希望縣府也可以參考此模式結合東華大學

進行，請原民處提出相關期程。 

(十)張峻議長：有關莊枝財議員所提，前幾個會期有許多議員提出，

中南區辦公室副主任參選民意代表，對社會觀感非常不加，造

成民眾對縣府團隊產生疑慮。 

(十一)林源富議員：6/10更生日報刊登礦石稅，縣府提出釋憲案，

縣府法庭不受理，後續如何處理？面對福安公司法院判賠給

業者的 3.2億，縣府如何因應？縣府應盡快面對問題，是否

追加預算將款項還清後，提出合理的礦石稅版本，送議會審

議，辦理課稅，以維持縣政運作與地方建設或繼續辦理訴

訟，請縣府表態。 

(十二)莊枝財議員：政府徵收稅金應依信賴保護原則，政府課徵稅

金要依地方稅法通則，不可隨意課徵，因縣府違反地方稅法

通則，法院才判敗訴，已經法院三審判決確定的案子，財政

部敢抵抗司法嗎？  

(十三)潘月霞副議長：5/25本席接獲民眾陳情，強降雨造成高寮大
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橋許多破損與下陷，造成用路人安全上之疑慮，本席反應後

縣府也很快地封橋進行改善，請教建設處現在進度如何？此

路段有許多返鄉鄉親及遊客每天必經此大橋，從火車站返家

搭乘計程車都必須繞一大圈，從 200元變成 600元，請建設

處用最快的速度完成。 

主席裁示：會後請縣府針對議員的意見儘速回覆，早上會議結束，下午至 6

月 16日分組審查或收集資料，6/17進行二三讀，請各位議員

準時出席，散會。 

散會：上午 11時 10分。 


